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ÝÏÈÄÅÌÈÎËÎÃ ÂÀÑÈËÈÉ ÂËÀÑÎÂ Î ÒÎÌ, ÊÎÃÄÀ 
ÂÑÅ ÝÒÎ ÇÀÊÎÍ×ÈÒÑß

Василий Власов — врач, доктор медицинских наук, профессор 
НИУ ВШЭ. В своих высказываниях он последовательно кри-
тикует деятельность Минздрава РФ, в частности в сложив-
шейся ситуации с коронавирусом. В интервью 66.RU врач 
рассказывает, почему в мире не смогли предотвратить пан-
демию, насколько защищают маски и перчатки и нужно ли 
ставить прививку. 

Василий Власов — не только 
профессор ВШЭ, но и член Евро-
пейского комитета экспертов по ме-
дицинским исследованиям, Комис-
сии РАН по борьбе с лженаукой и по 
противодействию фальсификации 
научных исследований. В основном 
он проводит исследования по эпи-
демиологии и эффективности си-
стем здравоохранения. Так, в 2013 
году вместе с группой экспертов 
Комитета гражданских инициатив 
Василий Власов разработал «Ос-
новные положения стратегии охра-
ны здоровья населения РФ на пери-
од 2013—2020 гг. и последующие 
годы». По его мнению, важнейшим 
элементом реформы здравоохране-
ния в России должно стать обеспе-
чение всего населения лекарствами 
при амбулаторном лечении.

В своих заявлениях профессор 
обвиняет Минздрав в поддержке го-
меопатии — так как издали подза-
конный акт, в котором говорилось, 
что гомеопатические препараты не 
подлежат проверке — и даже гово-
рит о сформировавшемся гомеопа-
тическом лобби в ведомстве. Более 
того, в конце ноября 2020 года врач 
выпустил статью «Вредные советы 
Минздрава. Профессор Василий 
Власов о странных и опасных реко-
мендациях по борьбе с COVID», в 

которой критикует инструкции ве-
домства в пандемию из-за того, что 
огромные траты идут «на неэффек-
тивные и даже опасные лекарства, 
а производитель бесполезного ар-
бидола за 10 месяцев заработал 6,7 
млрд рублей».

«Наша главная ошибка — мы 
плохо готовились к мировой 

пандемии»
— Вспышка коронавируса 

происходит не первый раз. До это-
го в 2002-м была эпидемия SARS-
CoV в Китае, которая привела к 
смерти порядка 650 человек. За-
тем осенью 2012 года в Саудов-
ской Аравии — вспышка вируса 
MERS-CoV, из-за которого умер-
ли примерно 35% заболевших. 
Несмотря на это, когда появился 
SARS-CoV-2, ученым пришлось 
начинать исследования с нуля и 
не удалось быстро локализиро-
вать вирус. Почему так случи-
лось? 

— Исследования были и раньше, 
и в этот раз ученые делали не все 
совсем с нуля. События с каждой из 
этих трех эпидемий развертывались 
на основе предыдущего опыта. Но 
сами вирусы разные, несмотря на 
то, что относятся к одной группе.

На основе предыдущего опыта 
в январе эпидемиологи надеялись, 
что SARS-CoV-2 быстро сам исчез-
нет. Первые два имели низкую сте-
пень распространения и убили не 
так много людей. Они вели себя, как 
и должны вести себя вирусы, кото-
рые передаются от животных к че-
ловеку, — быстро убивали людей и 
теряли свою заражающую способ-
ность. То есть они сами погибали.

SARS-CoV-2 во многих отноше-
ниях особенный — он медленнее 
убивает человека и при этом очень 
заразный. В итоге получилось так, 
что те знания, которые у нас были, 
оказались незначительными. На-
пример, к первым двум вирусам 
даже не разработали эффективные 
средства защиты и терапии. Это 
очень сложная задача.

— То есть человечество оказа-
лось не готово к масштабной пан-
демии? 

— Не совсем. Человечество 
было неплохо подготовлено, но 
недостаточно хорошо. Я говорю 
не только о властях, но и о науке. 
С 2005 года ВОЗ и национальные 
правительства начали готовиться 
к эпидемии «убийственного грип-
па». Во многих странах это было 
довольно серьезно — в Великобри-
тании создали специальный коми-
тет, в США приняли федеральный 
закон и появился замминистра по 
подготовке. В России ничего тако-
го не делали.

В итоге оказалось, что эти меры 
недостаточны. За 15 лет ничего не 
смогли особо подготовить, а некото-
рые заготовки были бессмысленны. 
Например, раньше запасали тамиф-
лю [противовирусный препарат, 
который разные страны активно за-
купали во время эпидемии птичьего 
гриппа в 2005 году], который тогда, 
15 лет назад, казался эффективным 
средством. Но сейчас мы знаем, что 
он даже от гриппа не помогает.

Кроме того, мы поняли, что не 
знаем, какие вирусы вызывают про-
студные заболевания, — мы все де-
лим на грипп и «другие простудные 
заболевания». Мы знаем название 
вирусов, которые вызывают «дру-
гие заболевания», но не представля-
ем, как их много, как они меняются 
со временем и т. д.

Окончание на стр. 2

НОВОСТИ

Образцовый коллектив!
Звание “Образцовый коллектив” в 2020 году по-

лучили 7 детских творческих коллективов Сверд-
ловской области. Среди лучших – хореографиче-
ский коллектив «Рандеву» МАОУ ДО МО г. Ирбит 
«Центр детского творчества».

Образцовыми  признаются творческие коллек-
тивы, в которых поддерживается высокое качество 
образовательной деятельности, где работают педа-
гоги и руководители высокой профессиональной 
компетенции. Звание присваивается на 5 лет.

В преддверии Нового года в «Центр детского 
творчества» пришло известие о том, что Народно-
му коллективу хореографической студии и шоу-ба-
лету «Рандеву» присвоено звание – «Образцовый». 
Руководителями коллектива являются Лариса 
Александровна Чернова, Надежда Викторовна По-
лежанкина, Кристина Тахировна Гильмутдинова; 
аккомпаниаторы: Татьяна Геннадьевна Власова, 
Алена Николаевна Рябцева, Виктор Николаевич 
Винокуров; костюмер коллектива – Юлия Викто-
ровна Силина.
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Поэтому мы даже не можем 

точно сказать, когда конкретно 
появился этот коронавирус, — 
мы не следим за передвижени-
ем и изменением вирусов. Воз-
можно, он циркулировал уже 
несколько месяцев до того, как 
стали известны первые случаи. 
Сейчас в некоторых странах 
пытаются проанализировать 
замороженный кал прошлого 
и позапрошлого годов, чтобы 
проверить, нет ли там этого ко-
ронавируса. Это такое разоча-
рование для всех ученых, и они 
задаются вопросом, почему не 
отслеживали вирусы раньше.

Хотелось бы надеяться, что 
теперь правительства начнут 
серьезнее готовиться к возмож-
ной эпидемии. Ведь вирус мо-
жет быть не таким слабым, как 
SARS-CoV-2, а намного более 
убийственным. Поэтому нуж-
но готовиться и разрабатывать 
планы. Для меня очень обид-
но, что наши региональные и 
федеральные правительства не 
стараются делать стратегиче-
ские планы на будущее.

«Вакцины не решат 
проблему распространения 

инфекции»
— Вы раньше говорили, 

что верить в то, что вакцина 
защитит нас от вируса в ско-
ром времени, это слишком 
оптимистично. Это значит, 
что стоило дождаться, когда 
вакцины пройдут полный 
комплекс испытаний, и толь-
ко потом начинать прививоч-
ную кампанию? Но разве не 
лучше так попытаться защи-
тить людей? 

— Конечно, лучше иметь 
вакцину. Но беда в том, что это 
всего лишь вариант лекарства, 
у которого есть свои желатель-
ные и нежелательные послед-
ствия. Эффективность вакцины 
нужна, когда она достаточно 
высока. Чтобы провести вакци-
нацию, и так нужно потратить 
много ресурсов, а если наноси-
мый ею вред окажется серьез-
ным, то ее полезность снижает-
ся для отдельных людей и для 
общества.

ВОЗ определила, что эф-
фективность вакцины от коро-
навируса должна быть больше 
50 %. Сейчас то, что разраба-
тывают, имеет эффективность 
намного выше. Но надо быть 
осторожными в оптимизме в 
отношении к вакцине. Несмо-
тря на весь технический про-
гресс, в 2021 и даже в 2022 
годах большая часть мира не 
будет привита, а остальным ее 
будут поставлять — для этого 
весной даже создали организа-
цию Gavi. В нее вошли разви-
тые страны. Россия почему-то 
не входит в это содружество.

Так что вакцины есть, но 
они не решат проблему распро-
странения инфекции. Вероят-
но, она будет циркулировать в 
меньшей степени, но насколько 
снизится ее заражательная спо-
собность — неизвестно.

— Эффективность рос-
сийской вакцины «Спутник 
V» превысила 95 % и оказа-
лась на уровне вакцин Pfizer 
и Moderna и выше уровня 
AstraZeneca. По крайней 
мере, именно так говорится в 

сообщении Российского фон-
да прямых инвестиций. Эти 
проценты — это реальные 
цифры или простая потреб-
ность быть «не хуже» зару-
бежных компаний? 

— Оценки, которые сейчас 
есть, очень предварительные. 
На самом деле 91 и 95 — это не 
сильно разные вещи.

— То есть все вакцины, ко-
торые есть сейчас, находятся 
примерно на одном и том же 
уровне? Но в таком случае 
все должны поддерживать 
идею прививки «Спутник 
V». На деле же люди боятся 
ставить отечественный пре-
парат.

— К россиянам надо от-
носиться серьезнее. Они про-
буют покупать одежду, часы, 
компьютеры и другие товары, 
произведенные в разных стра-
нах. У них появляется потреби-

тельское понимание качества 
продуктов.

И оно естественным обра-
зом переносится и на лекар-
ства. Бывает, люди с тяжелыми 
заболеваниями, когда лечатся 
импортными лекарствами, чув-
ствуют себя хорошо. А с пере-
ходом на отечественные им 
становится плохо.

Я бы очень хотел, чтобы 
мнение людей услышали рос-
сийские законодатели и пред-
ставители индустрии. Потому 
что сейчас, мне кажется, до-
минирующий мотив у них — 
«жрите, что дали». Это непра-
вильно.

— А стоит ли тогда делать 
прививку? 

— Это вопрос преждевре-
менный. Людям рано им зада-
ваться, потому что для народа 
пока вакцины нет. Сейчас идет 
подготовка к большой вакци-
нации — все процессы нужно 
предварительно отработать.

«Локдауны — не выход. 
Нужна физическая 

дистанция»
— В самом начале пан-

демии власти большинства 
стран вводили тотальные 
карантины. В России также 
ввели жесткие меры — сна-
чала была самоизоляция, 
позже остались перчаточно-

масочные режимы. Такие 
действия со стороны властей 
оправданны? 

— Это такая быстренькая, 
оперативная реакция. Перчат-
ки — вообще полная бессмыс-
лица, нет ни одного научного 
подтверждения, что перчатки 
нужно носить. Маски обладают 
некоторой защитной силой, но 
они не уменьшают риски зара-
жения. Все — других средств у 
нас нет.

Гораздо важнее масок и пер-
чаток — физическая дистан-
ция между людьми. Но инфра-
структура наших городов не 
годится для этого. Например, в 
общественном транспорте не-
возможно соблюдать дистан-
цию.

Но другого пути нет. Нуж-
но, конечно, изучать эффектив-
ность средств местного обез-
зараживания, смотреть, какой 

должна быть вентиляция. В 
России вообще очень мало 
внимания уделяют вентиляции 
общественных помещений. До 
1950 года у нас строили мало 
жилья, но с приточной и вы-
тяжной вентиляцией. После, 
когда начало развиваться мас-
совое строительство, стали 
строить без приточной венти-
ляции вообще. Это большая 
проблема при респираторных 
заболеваниях.

Теперь изменение этой си-
туации требует огромных вло-
жений, и вопрос об этом даже 
не стоит. Роспотребнадзор, ког-
да обнаружил, что вентиляция 
в больницах плохая, просто 
потребовал, чтобы ее заклеили 
бумагой. Таким образом они 
сделали безопаснее жизнь за 
пределами этих больниц. Но 
внутри также люди — в итоге 
они остаются в безумной кон-
центрации заражения. Это без-
умное решение.

— А есть ли в мире стра-
ны, более успешные и адап-
тированные к борьбе с пан-
демией? Например, там, где 
было бы вполне реально со-
блюдать дистанцию.

— В богатых странах ситуа-
ция в больницах лучше — там 
есть и приточная, и вытяжная 
вентиляция, и фильтрация воз-

духа в инфекционных отделе-
ниях. Но это все очень дорого. 
У нас на здравоохранение фи-
нансирование выделяют «по 
остаточному принципу». Так 
было и в советское время — 
министерство здравоохранения 
нам досталось очень бедным.

В богатых странах в инфек-
ционных отделениях создают в 
палатах отрицательное давле-
ние, чтобы воздух не мог вы-
ходить наружу и шел только 
через фильтр. В России нет ни 
одного такого отделения, а, на-
пример, в одном только Синга-
пуре их несколько сотен.

— А что делать тогда нам, 
в России? 

— Дело в том, что если при-
нять во внимание, что мы все 
когда-нибудь умрем, то смо-
треть на происходящее будет 
спокойнее. Нужно попытаться 
себя в меру своих сил защи-

тить от тех рисков, от которых 
это возможно. Уже было за-
мечено, что люди саморегули-
руют общество — например, 
за несколько дней до введения 
самоизоляции они начинали 
меньше ездить в общественном 
транспорте.

Конечно, когда у человека 
резко жизнь сокращается из-за 
какой-то болезни, ему сложно 
смириться и он готов на все. 
Мы люди, мы такие. Но мы 
должны жить по мере возмож-
ности рационально.

Плюс важно понимать, что 
локдауны — это не выход. 
Эффективный способ защиты 
— это смена образа жизни. На-
ука не может предложить более 
простых рецептов — их пока 
нет, но я надеюсь, что они в 
будущем появятся. Не удастся 
решить проблему «осчастлив-
ливанием» людей вакциной. В 
итоге человечество выживет 
благодаря тому, что оно хочет 
жить, а не благодаря новым 
техническим открытиям.

— То есть это вопрос са-
мосознательности? Или госу-
дарство может помочь чело-
веку в этот период? 

— Думаю, было бы хоро-
шо, если бы в регионах жите-
ли могли выбирать власть и 
эта власть была ответственна 

только перед ними. Единствен-
ный способ защищать интере-
сы людей — это выборы. Если 
выборы проводят по правилам, 
то эта система работает и граж-
дане понимают, что есть кон-
кретный человек, на которого 
можно положиться.

Но мы живем в сложной 
стране.

— Проблема в системе 
есть, это очевидно. Но ведь 
и сами люди могут не совсем 
адекватно себя вести.

— Люди везде такие, они 
несовершенны. Они пытаются 
приспосабливаться к текущим 
проблемам. Люди хотят не бо-
леть, но также хотят, чтобы 
им не мешали работать. К ним 
нужно относиться с понимани-
ем. И нет ничего более важно-
го, чем помочь им выстроить 
правильный образ поведения 
и жизни. Ведь после завоза си-
филиса в Европу резко измени-
лась сексуальность, а как люди 
поняли холеру, стали мыть 
руки и воду кипятить. Вот и 
сейчас нам нужно научиться 
как-то жить.

«В России дойдет до 100 
000 новых случаев и 1000 

смертей в день»
— Долго нам придется 

жить c SARS-CoV-2? Есть 
ощущение, что он станет 
как грипп и будут сезонные 
вспышки.

— Необязательно. Грипп 
— это особая группа вирусов. 
Они бывают разных видов, и, 
кроме того, они постоянно из-
меняются и заменяют преды-
дущие версии. Эта инфекция 
постоянно нами исследуется, и 
она всегда разная.

Как нам сейчас кажется, 
SARS-CoV-2 не так сильно ме-
няется, а это значит, что вакци-
ны, которые сейчас проходят 
исследования, будут работать и 
в будущем.

— Стоит ли ждать новой 
волны заболеваемости после 
Нового года? 

— Думаю, в течение бли-
жайших месяцев мы будем на-
блюдать стабильную заболева-
емость, и, возможно, начнется 
плавное снижение. Я ожидал, 
что резкий рост будет в октябре 
и снижение начнется в ноябре. 
Но идет более медленный рост. 
Я думаю, мы дойдем до забо-
леваемости порядка 100 000 и 
смертности 1000 в день по Рос-
сии.

Возможно, эти цифры уже 
достигнуты, но из-за фальси-
фикаций они скрыты от нас. 
Государственная статистика 
дает нам только понимание 
тенденции. О масштабах мы 
узнаем только из общей ста-
тистики по смертности, но это 
будет с большим опозданием. В 
развитых европейских странах 
она еженедельная, а у нас эти 
данные секретятся. Кроме того, 
даже если эта еженедельная 
статистика есть, то есть воз-
можность сглаживать пики и 
переносить отдельные случаи 
на следующие недели. Поэтому 
мы живем в мире, где все по-
нятно только приблизительно.

Владислава Ямщикова, 
журналист

66.ru
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ÐÎÄÈÒÅËÜÑÊÈÉ ÏÀÒÐÓËÜ Â 
ÄÅÉÑÒÂÈÈ

«Мы за безопасные дороги!» – с таким девизом вышел «Ро-
дительский патруль» МАДОУ «Детский сад комбинирован-
ного вида № 23 «Звездочка» 17 декабря 2020 года. Прове-
дение «Родительского патруля» стало уже традиционным 
в разное время года. Акция прошла с целью привлечения 
внимания общественности к проблеме детского дорожно-
транспортного травматизма.

Родители-активисты проводили 
беседы с жителями города о важно-
сти безопасного поведения на про-
езжей части дороги и использова-
нию пассивных мер безопасности 
при поездке в автомобиле. Более 
200 ирбитчан получили  тематиче-
ские памятки: «Детские удержива-
ющие устройства», «Световозвра-
щающие элементы», «Внимание, 
горка!».

В этот раз члены родительского 
патруля отметили, что большин-
ство родителей позаботились о 
безопасности своих детей в темное 
время суток и закрепили на одеж-
де световозвращающие элементы, 
а при проверке правил перевозки 
детей не выявлено ни одного на-
рушения – все дети перевозились 
в детских удерживающих устрой-
ствах и пристегнутые ремнями 
безопасности.

Сотрудники Госавтоинспекции 
благодарят родителей и педагоги-
ческий состав детского сада «Звез-
дочка» за активную работу по про-
паганде безопасного поведения на 
дороге. 

Родителям на заметку, чтобы 
поездка ребенка в автомобиле была 
безопасней:

- никогда не перевозите ребенка 
на своих коленях вне зависимости 
от того, где вы сидите. Слишком 
велик риск того, что в критический 
момент вы не удержите малыша 

или придавите его собой;
- собираясь с ребенком даже в 

самое короткое путешествие, поза-
ботьтесь о том, чтобы в машине не 
было незакрепленных предметов. 
В случае столкновения они могут 
представлять большую опасность. 
Никогда не кладите вещи на за-
днюю полку и не размещайте ба-
гаж на заднем сиденье, не закрепив 
его;

- не разрешайте ребенку на-
ходиться на заднем сиденье спи-
ной по ходу движения машины 
без специальных удерживающих 
устройств. В случае резкого тор-
можения ребенок будет падать впе-
ред спиной и затылком, что очень 
опасно;

- для самых маленьких ос-
новным и самым эффективным 
защитным приспособлением яв-
ляется специальное автокресло, 
сконструированное с учетом всех 
особенностей детского организма, 
индивидуально подобранное к ро-
сту и весу ребенка и, наконец, пра-
вильно установленное в машине. 
Специалисты настаивают на ис-
пользовании автокресел для детей 
в возрасте до 8 лет даже в поездках 
на самые незначительные расстоя-
ния.

ОГИБДД МО МВД России 
«Ирбитский»

ÃÎÑÀÂÒÎÈÍÑÏÅÊÖÈß ÈÐÁÈÒÀ 
ÏÎÄÂÅËÈ ÈÒÎÃÈ ÎÏÅÐÀÒÈÂÍÎ-

ÏÐÎÔÈËÀÊÒÈ×ÅÑÊÎÃÎ 
ÌÅÐÎÏÐÈßÒÈß «ÁÅÇÎÏÀÑÍÀß 

ÄÎÐÎÃÀ» 
В Свердловской области с 11 по 14 декабря про-

водилась операция «Безопасная дорога», в рамках 
которой сотрудниками Госавтоинспекции организо-
ваны тотальные проверки транспорта и водителей. 
Главная цель - пресечение грубых нарушений ПДД: 
управление без прав и нетрезвое вождение. 

За три дня – с пятницы по воскресенье сотрудни-
ками ГИБДД Свердловской области задержано более 
200 водителей, которые управляли транспортными 
средствами в нетрезвом состоянии, еще столько же 
задержаны при управлении транспортными сред-
ствами, не имея при этом водительских удостовере-
ний: водители либо их не получали, либо ранее ли-
шены права управления за грубые нарушения ПДД. 

В одном случае для остановки автомобиля, ко-
торым управлял нетрезвый водитель, сотрудники 
ГИБДД применили табельное оружие. В субботу, 
около 23 часов, экипажем ДПС замечен автомобиль 
ВАЗ-2112, водитель которого не был пристегнут рем-
нем безопасности, при этом автомобиль то прибавлял 
скорость, то наоборот двигался медленно. 

Сотрудники полиции приняли решение об оста-
новке автомобиля и проверке документов, но во-
дитель проигнорировал требования сотрудников 
ГИБДД об остановке. Началось преследование, к 
которому подключился еще один наряд ГИБДД. Во 
время преследования водитель ВАЗ-2112 создавал 
угрозу для граждан, не реагировал на требования 
сотрудников полиции об остановке. Тогда для оста-
новки транспортного средства сотрудники полиции 
применили табельное оружие, но даже после по-
вреждения колес, водитель продолжил движение, но 
допустил съезд с дороги. Сам он при этом не постра-
дал, здесь же его задержали сотрудники полиции. 

Водителем, имеющим признаки опьянения, ока-
зался 27-летний мужчина, никогда не получавший 
водительского удостоверения. Мужчина рассказал, 
что автомобиль приобрел три года назад. От прохож-
дения медицинского освидетельствования на состоя-
ние опьянения он отказался. Автоинспекторами со-
ставлен административный материал по ч. 2 ст. 12.26 
КоАП РФ. По данному материалу мировым судом 
вынесено решение - административный арест на 14 
суток. Также в отношении водителя составлены ад-
министративные материалы за нарушения ПДД, до-
пущенные им во время преследования, в том числе, 
за отказ водителя выполнить требования сотрудника 
полиции об остановке, за нарушение правил приме-
нения ремней безопасности. После составления ад-
министративных материалов автомобиль помещен на 
специализированную стоянку. 

В г. Ирбите и Ирбитском районе за четыре дня вы-
явлено 179 нарушений правил дорожного движения 
водителями. В том числе: 

- водителей, управлявших ТС в состоянии опья-
нения – 6; 

- водителей, отказавшихся от медицинского осви-
детельствования – 1; 

- водителей, не имеющих права управления ТС 
– 7 (административная ответственность по части 1 
статьи 12.7 Кодекса РФ об административных право-
нарушениях - наказание в виде штрафа в размере от 
пяти тысяч до пятнадцати тысяч рублей); 

- водителей, управлявших ТС в состоянии опья-
нения, будучи лишенными такого права по решению 
суда за управление ТС в состоянии опьянения – 1 (ст. 
264 прим.1 УК РФ); 

- водителей, отказавшихся от прохождения ме-
досвидетельствования – 1 (статья 12.26 КоАП РФ: 
наказание также составляет 30 000 рублей с после-
дующим лишением водительских прав на срок 1,5-2 
года). 

Госавтоинспекция сообщает, что подобные меро-
приятия, особенно в преддверии и в период празд-
ничных выходных, будут проводиться регулярно. 
Направлены они, в первую очередь, на недопущение 
ДТП с участием нетрезвых водителей. 

ОГИБДД МО МВД России «Ирбитский»

ÈÒÎÃÈ ÎÏÅÐÀÒÈÂÍÎ-ÏÐÎÔÈËÀÊÒÈ×ÅÑÊÎÃÎ ÌÅÐÎÏÐÈßÒÈß «ÍÀÄÇÎÐ» 
На территории Свердлов-

ской области в период с 7 по 
11 декабря 2020 года проведе-
но оперативно-профилактиче-
ское мероприятие «Надзор» в 
целях предупреждения и пре-
сечения преступлений и право-
нарушений со стороны ранее 
судимых лиц, в отношении ко-
торых судом установлен адми-
нистративный надзор, и лиц, 
освобожденных из мест лише-

ния свободы, подпадающих по 
формальным признакам под 
административный надзор. 

В период проведения ме-
роприятия задействовано 180 
сотрудников из числа личного 
состава МО МВД России «Ир-
битский», в том числе участко-
вые уполномоченные полиции, 
сотрудники уголовного розы-
ска, ППСП, ГИБДД, ОЭБиПК 
и ПДН. В межмуниципальном 

отделе МВД России «Ирбит-
ский» на учете состоит 429 
лиц, все из которых были про-
верены в период проведения 
оперативно-профилактическо-
го мероприятия. 

По результатам проверок 
выявлено 31 правонарушение, 
совершенное поднадзорны-
ми, в том числе 25 по ст. 19.24 
КоАП РФ (несоблюдение ад-
министративных ограничений 

и невыполнение обязанностей, 
устанавливаемых при адми-
нистративном надзоре) и 6 по 
ст. 20.25 КоАП РФ (уклонение 
от исполнения административ-
ного наказания). Возбуждено 2 
уголовных дела по ч. 2 ст. 314.1 
УК РФ. В суд направлено 11 
заявлений, из них на установ-
ление административного над-
зора – 4, на дополнение адми-
нистративных ограничений - 6, 

на продление административ-
ного надзора – 1. Со всеми под-
надзорными в ходе проведения 
оперативно-профилактиче-
ского мероприятия проведены 
профилактические беседы, на-
правленные на недопущение 
совершения повторных престу-
плений и административных 
правонарушений. 

МО МВД России 
«Ирбитский»

Î ÏÐÅÑÒÓÏËÅÍÈßÕ, ÑÎÂÅÐØÀÅÌÛÕ Ñ 
ÈÑÏÎËÜÇÎÂÀÍÈÅÌ ÈÍÔÎÐÌÀÖÈÎÍÍÎ-
ÊÎÌÌÓÍÈÊÀÖÈÎÍÍÛÕ ÒÅÕÍÎËÎÃÈÉ 

Развитие технологий в современном мире обуславливает их 
проникновение во все сферы общественной жизни. Этим 
пользуются не только добросовестные пользователи ком-
муникационных сетей, но и злоумышленники, преследую-
щие различные противоправные цели, в том числе личное 
обогащение. 

Повсеместно регистрируются 
преступления, связанные с хище-
нием денежных средств из банков 
и иных кредитных организаций, у 
физических и юридических лиц, 
совершаемых с использованием 
современных информационно-
коммуникационных технологий, 
ответственность за которые в зави-
симости от способа хищения пред-
усмотрена ст.ст. 158, 159, 159.3, 
159.6 УК РФ. 

Мошенники используют разные 
способы обмана людей в интерне-
те: от спама до создания сайтов-
двойников. Цель злоумышленни-
ков — получить персональные 
данные пользователя, номера бан-
ковских карт, паспортные данные, 
логины и пароли. 

Свердловская область не явля-
ется исключением. Сообщения о 
совершении указанных преступле-
ний ежедневно регистрируются в 
области. Количество подобных хи-
щений в текущем году в сравнении 
с 2019 годом возросло более чем на 
40 % (с 7 тыс. до 12 тыс.). 

Например, в МО МВД России 

«Ирбитский» обратился с заявле-
нием 36-летний местный житель 
о неправомерном списании денеж-
ных средств с банковского счета. 

Органами предварительного 
расследования установлено, что 
неизвестный позвонил заявителю 
и, представившись сотрудником 
банка, под предлогом пресечения 
несанкционированного списания 
денежных средств, завладел рекви-
зитами банковской карты жителя 
Ирбита, с которой похитил денеж-
ные средства в общей сумме более 
100 тыс. рублей. 

По данному факту полицией 
возбуждено уголовное дело по п. 
«г» ч. 3 ст. 158 УК РФ (кража, со-
вершенная с банковского счета), 
принимаются меры к установле-
нию лиц, причастных к соверше-
нию преступления. 

В этой связи прокуратура окру-
га призывает быть крайне бдитель-
ными. Сотрудник банка не имеет 
право спрашивать пароль от карты 
и уж тем более, его нельзя никому 
сообщать. Чтобы не стать жерт-
вой подобной аферы, достаточно 

повесить трубку и перезвонить в 
банковскую организацию по теле-
фону, указанному на официальном 
сайте или на обороте карты. Уточ-
ните у оператора, действительно 
ли кто-то пытается снять деньги и 
сообщите номер телефона мошен-
ников. 

Также имеют место факты 
хищении у граждан денежных 
средств при использовании не-
установленными лицами сай-
тов-двойников известных интер-
нет-магазинов, отличавшихся от 
оригинального домена (одной бук-
вой или рядом символов). 

Будьте внимательны! Пользуй-
тесь последними версиями браузе-
ров и лицензионного антивирусно-
го ПО. Следите за тем, что бы при 
входе на сайты было установлено 
защищенное соединение https. 

О подобных фактах следует не-
замедлительно сообщать в право-
охранительные органы, в первую 
очередь – в полицию. Такие со-
общения тщательно проверяются в 
целях установления лиц, причаст-
ных к преступной схеме, и их при-
влечения к уголовной ответствен-
ности. 

Илья Кулиш,
Старший помощник Ирбитского 

межрайонного прокурора
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АФИША
Музейно-выставочный ин-

формационно-образовательный 
центр (ул. Елизарьевых, 28 в) 
Тел.: 6-37-96 

музейно-выставочная програм-
ма «САНДРО БОТТИЧЕЛЛИ 
И ЕГО ВРЕМЯ. ЖИВОПИСЬ 
ИТАЛЬЯНСКОГО КВАТРО-
ЧЕНТО» в современных техноло-
гиях факсимильного воспроизве-
дения из научно-вспомогательного 
фонда музея.

музейно-выставочная про-
грамма «ИСКУССТВО КОПИИ. 
ВИКТОР ШЕВЧЕНКО» из со-
браний автора и частных коллек-
ций.

«Музей Уральского Искус-
ства» (ул. Володарского, 14) Тел.: 
6-35-78

музейно-выставочной про-
граммы «МАСТЕРА УРАЛЬ-
СКОГО РЕАЛИЗМА» живопись, 
скульптура, графика. музейно-вы-
ставочной программы «МАСТЕ-
РА УРАЛЬСКОЙ ГРАФИКИ»

«Музей Гравюры и Рисунка» 
(ул. К. Маркса, 47) Тел.: 6-31-63

музейно-выставочная програм-
ма «ДАРЫ ГОСУДАРСТВЕН-
НОГО ЭРМИТАЖА ИРБИТ-
СКОМУ ГМИИ 1975-1976»

постоянная экспозиция «ОТ 
ДЮРЕРА ДО ДАЛИ. Европей-
ская гравюра XV - XX веков»

×ÒÎ ÄÎËÆÍÎ ÁÛÒÜ ÍÀ ÍÎÂÎÃÎÄÍÅÌ 
ÑÒÎËÅ 2021? 

Сразу обмолвлюсь – год Быка не наступает 1 января. 
Но если хозяюшке хочется подготовить тематический 
стол и украсить семейную или дружескую вечеринку, 
то информация будет очень кстати.

2021 год второй в новом ци-
кле правления зодиакальных 
животных, который составляет 
двенадцать лет. По легенде мо-
гучий бык первым явился на 
приглашение Будды, переплыв 
реку, но у него на спине оказа-
лась хитрая Крыса, поэтому бык 
стал вторым. Это его не сильно 
расстроило, поскольку бык или 
вол привык всем помогать и тя-
нуть на себе. 

Бык – животное простое, 
спокойное. Как и любое другое 
жвачное животное он любит по-
жевать, часто и много ест. И, ко-
нечно, бык – это травоядное. Всё 
это можно держать в уме при со-
ставлении новогоднего меню и 
оформлении стола. И здесь сто-
ит также вспомнить, что этого 
здоровяка выкормили молоком. 

Что приготовить на новый 
2021 год быка? Во-первых, еда 
должна быть простой, это пра-
вило № 1 для новогоднего стола 
2021. Хорошо бы, чтобы ново-
годние блюда в год быка были 

белого цвета, потому что это год 
белого быка. Тут можно вспом-
нить про майонез, сметану, йо-
гурт, яичные белки. Белый – это 
благородный цвет, цвет чистоты. 
Белые скатерти, белая посуда, 
новогодние белые ленты на сто-
ле, изысканные салфетки, белые 
свечи, шишки и снег – всё это 

будет уместно для оформления 
новогоднего стола. А ещё сти-
хия этого года, это металл, по-
этому бык-2021 металлический. 

И порадовать его можно какой-
то металлической посудой и де-
кором. 

А теперь про главное – но-
вогодние блюда. Обязательно 
стоит приготовить салаты на 
новый год. Травы, листья, такие 
как зелёный салат, петрушка, 
зелёный лук, шпинат, укроп на-

верняка оценит бык. Как и ово-
щи. Год быка стоит встречать, 
как мы уже отметили, белыми 
блюдами, поэтому и салаты 
стоит готовить и оформлять, 
используя белый цвет. То есть 
из белых или светлых овощей, 
фруктов, других ингредиентов, 
либо же просто украшать ими 
блюда. В год белого быка сала-
ты подойдут овощные и фрук-
товые. И по цвету, и по вкусу 
также идеально подойдут для 
новогодних салатов яйца и сыр. 
Белый, как фета, или брынза. 
Вы можете использовать рецеп-
ты сырных салатов для нового 
года, сырных корзинок, сырных 
блинчиков. Также это очень по-
пулярные ингредиенты для сло-
ёных салатов, которые не толь-
ко имеют нужный нам цвет, но 
также отличаются изысканным 
вкусом. 

Вряд ли стоит подавать на 
новогодний стол говядину и те-
лятину. Скорее, тут подойдут 
другие виды мяса. И обязатель-
но с овощами, кашами, крупами, 
зёрнами в общем, если вы не за-
были про традиционную пищу 
быка.

ËÓ×ØÈÉ ÊÓËÈÍÀÐ! 
В рамках празднования 30-летия 

МЧС России Главным управлением 
МЧС России по Свердловской об-
ласти в социальной сети ВКонтакте 
был организован конкурс «Кулинар-
ный поединок». Условия конкурса 
были простыми: участником кон-
курса может стать любой желаю-
щий, необходимо было приготовить 
блюдо, придумать креативное на-
звание, связанное с работой пожар-
ных и спасателей, сфотографиро-
вать готовый результат и выложить 
с рецептом в альбом «Кулинарный 
поединок».

На днях состоялось подведение 
итогов, по результатам подсчета 
голосов подписчиков победителем 
конкурса была признана жительни-

ца города Ирбита, Сивкова Алексан-
дра, учащаяся ГАПОУ СО «Ирбит-
ский политехникум» с кулинарным 
шедевром «Мирный огонь». 

15 декабря в администрации МО 
город Ирбит Александру поздрави-
ли и наградили ценными призами от 
Главного Управления МЧС России 
по Свердловской области. 

Желаем Александре, творческих 
успехов, всегда оставаться активной 
и креативной во всех направлениях 
деятельности! 

Отдел надзорной деятельности 
и профилактической работы 

МО город Ирбит, Ирбитского 
МО, Байкаловского МР 

УНД и ПР ГУ МЧС России по 
Свердловской области

ÏÎÑÎÁÈß ÄËß ÈÏ –  
ÓÑÏÅÒÜ ÄÎ 31 ÄÅÊÀÁÐß 

До 31 декабря 2020 года идет 
кампания по сбору страховых взно-
сов от ИП, решивших добровольно 
вступить в правоотношения с ФСС. 

Индивидуальные предпринима-
тели по закону не обязаны платить в 
отношении себя страховые взносы в 
Фонд социального страхования РФ, 
однако законодательством предус-
мотрена возможность добровольно 
вступить в такие правоотношения, 
чтобы в случае болезни или рожде-
ния ребенка получать пособия. Для 
этого достаточно подать заявление 
в региональное отделение Фонда по 
месту жительства любым удобным 
способом: через единый портал го-
сударственных услуг, почтой, МФЦ 
или лично и до конца года оплатить 
страховые взносы в размере 4 221 р. 
24 к. 

А тем, кто уже зарегистрирован, 
– проявить самодисциплину и вне-
сти требуемый платеж не позднее 31 
декабря 2020 года. 

В случае, если лицо, доброволь-
но вступившее в правоотношения, 
не уплатило страховые взносы за 

соответствующий календарный год, 
имевшиеся между ним и страхов-
щиком правоотношения считаются 
прекратившимися. И тогда права 
на пособие в следующем году, а се-
годня мы говорим уже о 2021-ом, 
не возникнет. Поэтому у индиви-
дуальных предпринимателей оста-
ется одна неделя для того, чтобы 
сориентироваться и принять необ-
ходимое решение. Нередки случаи, 
когда граждане, регистрируясь как 
«добровольщики», не заплатили 
страховые взносы, а потом в случае 
временной нетрудоспособности или 
материнства осознавали, что были 
непредусмотрительны. 

Круг лиц, которые могут добро-
вольно вступить в правоотноше-
ния по обязательному социальному 
страхованию на случай временной 
нетрудоспособности и в связи с ма-
теринством, достаточно обширный: 
это не только индивидуальные 
предприниматели, но и адвокаты, 
нотариусы, члены крестьянско-фер-
мерских хозяйств и иные лица, за-
нимающиеся частной практикой.




